

身近な差別と偏見～マイクロアグレッシヨン～②

9月号では、マイクロアグレッシヨンのような言葉や行為が社会にまん延すると、偏見が広がり、過激な差別発言をする人が増え、よりひどい差別が起こりやすくなるということを紹介しました。

では、マイクロアグレッシヨンを解決するためにはどうすればよいのでしょうか。まずは自分が被害者になったときの状況を考えてみましょう。

はじめに、違和感や不快感をもった自分を素直に受け入れ、自分自身を責めないことが大切です。相手の言動に傷つき、引っかかっているのは事実なのですから。

次に、具体的な対処の方法については、

- ①聞き流す（スルーする）
- ②ただちに伝える
- ③時間をおいて伝える

どれが正しく、間違っているの3つの行為が考えられます。

その時の状況や言動の内容、自分自身の感情の程度などによって判断すればよいでしょう。実際に、「一度は許せても、繰り返すようならきちんと指摘する。」という人もいます。

また、言いたくても直接自

で、ぜひとも必要になつてくるでしょう。

『親しき仲にも礼儀あり』と

いうことわざは、「仲の良い相手であつても踏み込んではいけない領域は少なからずある。適度な距離感を保ちながら礼節をもつて接することが、良好な人間関係を築くポイントだ」と教

えています。私たちも、人によ

る価値観の違いを認め合い、相手に寄り添つて考え、相手を個人として尊重する意識や態度を大事に実践していこうではないでしょうか。

が言われたりされたりして、不快なことや、いやなことは言わない、しないということです。

また、言つたりしたりする前に少し立ち止まって、次のように

なことを自分に問いかけてみてはどうでしょうか。

・その発言や行為によつて、相手が傷つく可能性はないだろうか。

・その質問は、無知や偏見、興味本位からくるものではないだろ

うか。

・相手をステレオタイプ（先入

観・固定観念など）に押し込め

ようとしていないだろうか。

・普段使つている言葉の表現を

もつとの的確なものに見直せない

だろうか。

こうした相手に対する思いや

りや心遣いが、マイクロアグ

レッシヨンを解決していく上

市民文芸 花みづき歌壇 (40) 山崎泰子・選

雨上がり流れる雲は月隠し我が盆栽を黒松と成す

中田町 多田 健児

赤石町 田原トシ子

田の岸の真つ赤に燃える曼珠沙華ざらり並びて実り田圃む

たきしまあおそら

まんじゅしやげ

ならみの

たかこ

はい

あめあながつきかくわほんさいくろまつなが
田の岸の真つ赤に燃える曼珠沙華ざらり並びて実り田圃む
たきしまあおそらまんじゅしやげならみのたかこはい
赤石町 田原トシ子 中田町 多田 健児
赤石町 田原トシ子 中田町 多田 健児

人権問題講演会のご案内

【日時】10月18日(水)

午後2時から4時まで

(受付開始:午後1時30分から)

【場所】サウンドハウスホール

【演題】「子どもの人権について」

【講師】公認心理師・臨床心理士 川瀬 公美子さん

【主催】市教育委員会生涯学習課 人権教育推進室(新教育庁舎2階)

FAX 33-1230

jinkenkyouiku@city.komatsushima.tokushima.jp

2023年(令和5年)10月5日

広報こまつしま



で、ぜひとも必要になつてくるで

でしょう。

『親しき仲にも礼儀あり』と

いうことわざは、「仲の良い相

手であつても踏み込んでい

けます。そんなときは、

家族や友人、公正な第三者に相

見が広がり、過激な差別発言

をする人が増え、よりひどい

差別が起こりやすくなるとい

うことを紹介しました。

では、マイクロアグレッシヨ

ンを解決するためにはどうす

ればよいのでしょうか。まず

自分が被害者になつたときの

状況を考えてみましょう。

はじめに、違和感や不快感

をもつた自分を素直に受け入

れ、自分自身を責めないこと

が大切です。相手の言動に傷

つき、引っかかっているのは

事実なのですから。

次に、具体的な対処の方法

については、

①聞き流す(スルーする)

②ただちに伝える

③時間をおいて伝える

この3つの行為が考えられます。

それが正しく、間違つてい

るというものはありません。

その時の状況や言動の内容、

自分自身の感情の程度などに

よつて判断すればよいです

う。実際に、「一度は許せても、

繰り返すようならきちんと指

摘する。」といつう人もいます。

また、言いたくても直接自

由で、ぜひとも必要になつてくるで

でしょう。

『親しき仲にも礼儀あり』と

いうことわざは、「仲の良い相

手であつても踏み込んでい

けます。そんなときは、

家族や友人、公正な第三者に相

見が広がり、過激な差別発言

をする人が増え、よりひどい

差別が起こりやすくなるとい

うことを紹介しました。

では、マイクロアグレッシヨ

ンを解決するためにはどうす

ればよいのでしょうか。まず

自分が被害者になつたときの

状況を考えてみましょう。

はじめに、違和感や不快感

をもつた自分を素直に受け入

れ、自分自身を責めないこと

が大切です。相手の言動に傷

つき、引っかかっているのは

事実なのですから。

次に、具体的な対処の方法

については、

①聞き流す(スルーする)

②ただちに伝える

③時間をおいて伝える

この3つの行為が考えられます。

それが正しく、間違つてい

るといつう人もいます。